

# きたはら



令和2年11月28日  
練馬区立北原小学校  
学 校 通 信  
NO. 647号

教育目標 ◎よく考える子供 ○思いやりのある子供 ○明るくたくましい子供

## 年末を迎えて

校長 岩井 一雄

今年も残すところわずかとなりました。

この一年近く、新型コロナウイルス感染症の収束は見通せず、例年の教育活動を大幅に見直し、できることを見出しながら実践を重ねてまいりました。社会全体が大きな不安に包まれる中にあっても、子供たちの活動を温かく見守り、応援をいただいていることに心から御礼申し上げます。

去る11月14日から20日にかけて、教室前の廊下と開校記念大壁画前を会場として行われた展覧会も、密防止に御協力をいただきながら多くの皆様の参観を得て、無事終了いたしました。

参観された方のアンケートでは、「制作中の子供たちの姿も思い浮かべることができる作品でした。コロナとともに生きる世の中ですが、明るく希望あふれる作品に、私たちも元気をもらうことができました。」「慣れない生活の中、頑張って素敵な作品を作っていたので、うれしかったと同時に少し安心しました。」「限られた授業参観の時間内での鑑賞だったので少し時間が足りなかったが、平日の放課後にも見ることができたのはよかった。」など、たくさんの励ましの声をいただきました。ありがとうございました。いただいたお声は、今後の教育活動の中で生かしてまいります。

さて、新型コロナウイルス感染症の再拡大に伴い、今後の行事等にいくつかの変更があります。

- ・12月12日(土)の学校授業公開を中止します。授業はあります。給食もあり。1・2年生4時間、3～6年生5時間授業です。
- ・例年、12月の学校授業公開に合わせて実施していた防災体験(校庭等で全校児童参加)も中止いたします。
- ・区の方針及び感染状況が見通せないことから、3学期もバスや公共機関を使った校外学習は実施いたしません。
- ・災害時に備えて、PTA 校外対策委員さんの協力を得て、集団下校の機会を一度設けることを検討してまいりましたが、当面実施を見合わせます。
- ・本年度中に全校児童に一人一台、タブレットパソコンの配備を行うことが区で計画されています。詳細が決まりましたら、情報が提供されます。

保護者、地域の皆様のご理解によって学校が支えられていることを心の底から実感する年となりました。コロナ禍の収束は未だ見通せませんが、細心の注意を払いながら教育活動を進めていきます。子供たちが前に進んでいけるように、引き続きご支援ご協力の程、お願い申し上げます。

## なわとび旬間

11月19日(木)から12月2日(水)までなわとび旬間に取り組んでいます。なわとび旬間では、リズム縄跳び・縄跳びカードに取り組んでいきます。リズム縄跳びは、中休み・昼休みの終わりの5分間に曲にあわせて、リズムよく前跳びや駆け足跳びなどを行っています。今年度は、運動委員会が話し合って選曲した、YOASOBIの「夜に駆ける」の曲に合わせて取り組んでいます。途中で、自分の好きな跳び方をするとこでは、得意な跳び方をしている子や、跳べるように練習している子が見られます。体を動かすことを通して、もっと運動したい、運動するのが楽しいと感じてほしいです。

(村上 加奈)

## 今月の生活目標

### 正しい言葉づかいをしよう

学校では、言われていやな言葉・うれしい言葉を考えさせ、思いやりについて指導をしています。時と場を考え相手意識をもって自分の思いを話すことは、生活指導の目標である「児童自らが社会的資質を伸ばすとともに、さらなる社会的能力を獲得する」上でとても大切です。あいさつ、返事と共に、正しい言葉遣いで話すことについてご家庭でも話題にしてください。

本格的な寒さに向かいます。寒い日でも、校内内では防寒着(ジャンパー等の上着、マフラーやネックウォーマー、手袋)を着用しないよう指導しています。寒さ対策は、肌着など中に着る物でも調整できるようにご配慮ください。

また、登校時刻が早過ぎて、寒い中昇降口前で15分ぐらい待っている児童が見られます。お子さんが8時15分から23分ぐらいの間に学校に着くよう、家を出る時刻を調整してください。

## ~5年生 今できることを精一杯~

今年度は社会科見学に行くことが難しいので、テレビ朝日からのゲストティーチャーをお願いし、学校で「ニュースができるまで」の仕組みについて学びました。1つのニュース番組ができるまでに、300人近くの人に関わり、正確で公平な番組作りを大切にしていることを知りました。授業の後半では、アナウンサー、ディレクター、タイムキーパーの役割に分かれての体験学習も行いました。

国語の学習では、距離や時間に気を付けながら少しずつ話し合いの活動を始めています。今は、2月に予定されている「6年生を送る会」に向けて、いったい何ができるのだろうかとお互いを出し合っています。気が付けば、6年生から最高学年のバトンを受け取るまであとわずか4か月になってしまいました。高学年としての自覚をもち、気を引き締めて残りの4か月を過ごしていきたいと思えます。

(船木 朝子)



## お知らせとお願い



### ◆保護者アンケート

「令和2年度教育活動についてのアンケート」をお配りしました。本年度は新型コロナウイルス感染拡大防止への対応により、例年とは異なる教育活動が多くなりました。実施できない活動が増えた1年間ですが、これまでの教育活動を改めて見つめ直す機会ともなりました。今年度一年間の本校の教育活動について御意見をいただき、来年度の教育活動に生かしていきたいと考えております。アンケートへの回答の御協力をお願いいたします。ご提出いただいた結果につきましては、学校の自己評価、児童アンケートの結果の分析と合わせて、年度末に改善策をお示しいたします。なお、今年度もマークシート方式です。マークは濃く塗るようお願いいたします。また、アンケート用紙は、折らずに封筒に入れて御提出ください。

### ◆トイレの手洗いの自動水栓化(12月7日~)

トイレの手洗いが自動水栓になります。新型コロナウイルス感染拡大防止のための対応です。日常生活での対応の徹底も続けてまいります。

## 12月の行事予定

1日(火)	保護者会 1・2年	21日(月)	委員会活動	
2日(水)	保護者会 4・5・6年	25日(金)	2学期終業式、給食終了	
4日(金)	保護者会 3年	26日(土)	冬季休業日始	
8日(火)	安全指導	.....	.....	
9日(水)	避難訓練	1月7日(木)	冬季休業日終	
12日(土)	土曜授業 (公開はしません。)	1月8日(金)	3学期始業式 給食開始	
		1月9日(土)	土曜授業 (道徳授業地区公開講座)	